

EDITORIAL

Día de la Lengua Materna

Cada 21 de febrero se conmemora el “Día Internacional de la Lengua Materna”, proclamado por la Conferencia General de UNESCO en 1999, con un llamado a los Estados Miembros a que promuevan la preservación y protección de todos los idiomas hablados por los pueblos del mundo.

En Arica y Parinacota, como en otras regiones de Chile y el mundo, se conmemoró este día, y no podía ser de otra forma, toda vez de que en nuestro territorio aún se sigue hablando la lengua nativa aymara, la cual incluso aún se usa como primera lengua en gran parte de las localidades de precordillera y altiplano de nuestra región.

Sin embargo, en Arica hay alrededor de 90 mil personas vinculadas a la Corporación de Desarrollo Indígena (Conadi) por su ascendencia indígena, pero pese a ello muy pocos de ellos son hablantes del aymara.

Los gobiernos nacionales y comunales tienen mucho que hacer a este respecto. Y de hecho de cierta manera se está haciendo, con el aprendizaje del aymara en algunos jardines



Desde aprender algunas palabras en una lengua indígena, hasta apoyar iniciativas que promuevan su enseñanza y uso, todos podemos contribuir”.

infantiles, colegios y universidades.

Lo cierto es que desde aprender algunas palabras en una lengua indígena, hasta apoyar iniciativas que promuevan su enseñanza y uso, todos pode-

mos contribuir a que estas lenguas no solo sobrevivan, sino que florezcan.

En el caso de la Municipalidad de Arica, destacable es el trabajo que se hace a través de la Oficina de Desarrollo Indígena (ODIMA), la cual organizó actividades en torno a este día, revalorando el uso de este idioma y la riqueza de su vocabulario como expresión de la cosmovisión andina.

En la muestra artística y cultural organizada por la ODIMA, los expositores no solo pusieron de relieve la importancia de preservar nuestra lengua materna, sino también, destacaron valores de la cultura Aymara, como: Jan K'arisiña, no mentir, Jan Jayrasiña, no ser flojo y Jan Lunthathasiña, no ser ladrón. Sin duda, tres formas de actuar que todos y todas deberíamos tener presente.

En la ocasión, además se destacó la importancia de mantener otras lenguas indígenas de Chile.